
L'intérêt grandissant des entrepreneurs français pour la Bulgarie

Description

Le président du conseil d'administration de la Chambre de commerce et d'industrie franco-bulgare (CCIFB) Stéphane Delahaye estime que la Bulgarie est désormais devenue attractive aux yeux de plusieurs sociétés françaises. Lors d'une interview accordée récemment dans le cadre de l'émission « In Development » de Bloomberg TV Bulgarie, l'intéressé a affirmé que 5 à 6 grandes firmes qu'il n'a pas nommées auraient manifesté leur intérêt grandissant pour ce pays. Il s'agirait d'entreprises des secteurs de l'automobile, du textile, de la fabrication de meubles et du papier. En raison de la crise sanitaire, elles souhaitent rapprocher leurs outils de production et envisagent une délocalisation sur le sol européen. En cela, la Bulgarie présente un double avantage puisque, d'une part, son appartenance à l'Union européenne implique que les procédures douanières y sont identiques à celles des autres pays européens partenaires ; d'autre part, sa main-d'œuvre est considérée à la fois comme très compétente et bon marché. Il convient de mentionner en outre le fait que la Bulgarie a opté pour un impôt fixe sur les sociétés, à seulement 10 %.

Cet intérêt se manifeste, selon la CCIFB, depuis le second semestre 2021 seulement, ce qui correspond au début de la période de hausse des coûts du fret maritime : cette dernière a entraîné une augmentation vertigineuse du prix du transport des conteneurs de marchandises. Produire en Europe de l'Est semble donc dorénavant bien plus rentable pour les entreprises françaises. De plus, face aux difficultés induites par la Covid-19, l'économie bulgare a jusqu'à présent bien résisté. L'arrivée au pouvoir d'un nouveau gouvernement, dirigé par Kiril Petkov de la formation anti-corruption « Poursuivons le changement », proche du monde des affaires, apparaît comme un gage de crédibilité supplémentaire pour les investisseurs potentiels.

Après deux ans d'interruption, la CCIFB a annoncé la tenue en 2022 de la troisième édition du concours des entreprises bulgares innovantes qui s'attache aussi bien à la pertinence des investissements qu'au respect d'un label écologique. C'est un bon moyen d'accorder plus de visibilité à des entreprises bulgares prometteuses.

Sources : *Investor, CCI France-Bulgarie, Novinite Dnes, Bloomberg TV, BGlobal.*

date créée

01/02/2022

Champs de Méta

Auteur-article : Stéphan Altasserre